

herstrichen und heut nicht wußten, was sie morgen zu beißen hatten, begegnete ihnen ein Grauröcklein, das tat seinen Gruß und fragte: „Woher des Weges und wohin?“ Sie aber sagten: „Daher aus dem Krieg und dahin, wo wir reich werden sollen, können aber den Ort nicht finden.“ Das Grauröcklein sagte: „Die Kunst soll euch offenbar werden, wenn ihr mir folgen wollt, ich will auch keinen



Lohn dafür haben.“ Die Landsknechte fragten, was es denn wäre? „Man heißt es das Glücksrade, das steht mir zu Gebot, und wen ich darauf bringe, der lernt wahrsagen den Leuten und graben den Schatz aus der Erde; doch nicht anders vermag ich euch darauf zu setzen, als mit der Bedingung, daß ich Macht und Gewalt habe, einen aus eurem Haufen mit mir wegzuführen.“

Sie begehrten nun zu wissen, welchen von ihnen er nehmen wollte. Der Graurock antwortete: „Zu welchem ich Lust habe, das